



# さがみ

- ◇ いのちをつなぎ
- ◇ ふるさとを大切に思い
- ◇ 未来に向かって学び合う子ども

□発行:山辺町立相模小学校

校長 鈴木 義彦

□発行日:令和4年7月22日

人の想いを聞き、自分達で考え行動しよう～一期一会を大事にしよう～  
第6学年 福島修学旅行(7/6～7/7)

◆ 一日目は浜通りです。アクアマリンふくしま(水族館)といわき震災伝承みらい館を中心に研修を深めました。震災語り部さんに、現地の案内もいただきました。東日本大震災は、6年生が生まれた年のことです。慰霊碑の前で亡くなった同じ年頃の女の子の話を伺いながら、全員で黙とうをささげ、命の大切さを学びました。

◆ 二日目は会津です。猪苗代湖で観光遊覧船に乗り、会津若松市で班別研修を行いました。班別研修では、鶴ヶ城や会津武家屋敷などの見学、赤べこ絵付け体験、街並み散策など思い思いの活動を行いました。事前に昼食を予約していた班もあったようです。

◆ 今回の旅で、6年生の確かな成長を実感しました。テーマにもありますように、自分達で考えて行動する力です。特に細かい指示を出さなくても、計画表に基づき、5分前行動、時には15分前行動ができました。急な予定変更にも柔軟に対応できる力も見せてくれました。

◆ 今回は、福島県教育旅行復興事業としてバス経費の一部補助いただきました。修学旅行は増えつつありますが、一般観光客はまだまだ少ないとのことでした。昨年同様、各所で私たちの姿が見えなくなるまで手を振っていただきました。一期一会、福島の方々と触れ合った6年生、今度は山辺町の人々の想いを尋ねる学習に取り組むそうです。



水族館で、タブレット PC を使って写真をパチリ



この後、震災語り部さんの指示により砂浜で避難訓練を実施

## ◆ 佐藤柚月さんの振り返り

(がんばれたこと・意識できたこと)

班の皆と、時間を守って行動することや、まとまって行動することを意識して行動できたと思います。班別研修でちょっとだけ予定を変えたけど、うまくいったので良かったです。施設の方への挨拶や、班別研修で行ったところでの挨拶なども意識できたと思います。

(これからの課題)

アクアマリンふくしまに行った時、帰る時に皆より少しだけ遅れてしまったので、学校でも時間に気をつけて行動していきたいです。班別研修の時、少しだけ予定が変わったので、学校でも予定が変わった時、時間や動きを考えてやっていきたいと思いました。

みんなで協力しあい、自然の良さを感じ、仲良く宿泊学習を楽しもう

## 第5学年 山形市少年自然の家宿泊学習(7/12~7/13)

◆ 2年ぶりの宿泊学習となりました。感染対策のためテント泊が中止となり、館内一泊の研修となりました。

◆ 一日目は追跡ハイキングと野外炊飯です。キャンプファイヤーは雨のためキャンドルサービスに変更となりました。学校生活とは違い思いがけない人がヒーローとなります。野外炊飯では火起こし名人や包丁の達人、館内では掃除の達人などです。また、寝食を共にするという事は、普段の生活様式の違いからちょっとしたトラブルも起こりがちです。トラブル解決のために一肌脱いでくれた相談の達人もいたようです。

◆ 二日目は退所ハイクを行いました。本校初めてのチャレンジです。まず、自然の家から作谷沢支所まで途中休憩を入れ、約80分歩きました。支所で昼食を取り白坂道入り口まで町バスで移動し、白坂道を学校まで一気に70分ほど歩きました。総延長約16キロメートルをひたすら歩き続けました。幸い雨も降らず気温の上昇も抑えられたのでコンディションもよく、予定よりも大幅に早く全員完歩することができました。

◆ 出発式では少し心もとない表情を見せていた子どもたちでしたが、学校での到着式では相当疲れているであろうに、私の目をしっかり見て話を聞いている姿が印象に残りました。達成感に満ち溢れていたようです。目に見えて成長を実感しました。5年生はパワフルな学年です。これからも様々な活動を通してやさしさとたくましさを育み、最高学年への階段を登っていくことを期待しています。



火起こしの達人になれるか



白坂道を力強い足取りで下る

### ◆ 後藤幸叶さんの振り返り

私は、成長している姿や友達の班のみんなの大きな良さを見つけました。野外炊飯で私は食事係でした。みんながやさしく、協力できたし、わからない人にも教えることができよかったです。そして、班のみんなが「とても温かくておいしい！」と言ってくれたのでうれしかったし、先生からも「ごはんもこげていないし、本格的なカレーだね」と言われて家で練習したかいがありました。さっき書いた成長した姿というのは、みんな協力し、やさしく声をかけあって助け合っていたところです。これからもそれを続けたいです。小学生で一度しかないのでもやれませんが、宿泊学習をまたしたくなりました。

## 3年ぶりの水泳学習

◆ 実に3年ぶりの水泳学習となりました。他県では今年も中止になった学校もあるようですが、感染対策へのご支援・ご協力により実施できたこと、改めて感謝申し上げます。3年生以下は初めてのプールですので、不安を覚える子どもがいなか心配しましたが杞憂でした。元気いっぱい楽しんでいきます。今年は何の学年も水慣れを優先し、水泳学習まとめの会は、来年へ持ち越しとさせていただきます。

